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关注沈阳市两会

儿童是否能够茁壮的成长，在沈阳市人大
代表、辽宁维明律师事务所执行主任崔扬心里，
占得分量极重。“儿童是国家的未来、民族的希
望。儿童作为特殊群体特别需要我们的关注和
爱护。自 1996 年联合国儿童基金会发起儿童
友好城市倡议以来，儿童友好在世界多国已形
成共识。”沈阳市人大代表崔扬说。

在沈阳市两会期间，作为市人大代表的崔
扬提交了多份建议，涉及关爱儿童、社区建设、
市民的卫生健康、法院财产保全案件审查标准
等多个方面的民生问题。

对儿童使用率高的
公共设施进行适儿化改造

崔扬告诉记者，目前，沈阳市城市建设对儿童
的需求关注不足，面向儿童的服务设施、空间规划
等存在缺位。她在《沈阳城市儿童友好空间建设
的建议》中提到，要推进沈阳城市儿童友好空间建
设工作，结合沈阳城市更新行动，优先对儿童使用
频率较高的教育、图书、展示与艺术表演、体育、口
袋公园、游园、广场等公共服务设施进行适儿化改
造。在具体的城市规划和空间设计中融入儿童友
好理念，做到尊重儿童、吸收儿童参与，了解儿童
真正的想法和需求，最终构建关爱儿童成长的外
部环境，促进儿童健康茁壮成长。

加快推进沈阳完整社区建设

“社区是居民生活最基本的地域单元，是提
供基本公共服务的关键载体，是党和政府联系、
服务人民群众的‘最后一公里’”。崔扬告诉记
者，她今年提交的《加快推进沈阳完整社区建设
的建议》中，希望政府能因地制宜创新建设完整
社区模式，选取社区开展完整社区建设试点，编

制试点工作方案，围绕群众身边的急难愁盼问
题，配建便民商业服务设施，提升社区养老、托
育、医疗等公共服务水平，增强社区公共服务能
力，适应居民日常生活需求，为社区居民提供精
准化、精细化服务，让群众感受到民生关怀就在
身边，提升人民群众的幸福感、获得感和归属感。

开展爱国卫生运动
助力传染病防控

崔扬告诉记者，2022年是爱国卫生运动70周
年，爱国卫生运动坚持以人民健康为中心，坚持预
防为主，为改变城乡环境卫生面貌、提升社会健康
治理水平发挥了重要作用。深入开展群众性爱国
卫生活动是防控各类传染病的重要手段。

崔扬在《开展爱国卫生运动 助力传染病
防控的建议》中希望沈阳市能大力开展爱国卫
生运动，这样能助力传染病防控。建议坚持

“大卫生、大健康”理念，有针对性地开展爱国
卫生运动，集中力量解决当前突出的问题，同
时通过多种形式倡议宣传，号召人人参与、家
家动员，从源头治理，引导广大人民群众学习
健康知识，养成良好的个人卫生习惯，做自己
健 康 第 一 责 任
人。用文明健康
的生活方式守护
人民群众生命安
全 和 身 体 健
康。

辽沈晚报记
者 赫巍利

沈阳市人大代表崔扬建议

加强城市儿童友好空间建设

近年来，我国儿童青少年近视率不断攀升，
近视低龄化、重度化日益严重，已成为一个关系
国家和民族未来的大问题。

1 月 8 日，在沈阳市两会期间，沈阳市人大
代表、辽宁雪松医药连锁有限公司董事长姜成
向大会提交多个建议，其中《关于建议加强青少
年近视防控的建议》，希望尽快加强青少年近视
防控工作，以有效降低近视率，保障儿童青少年
的视觉健康。建议中提到，重点对政府、学校、
学生、家长、社会组织等各方面的防控责任进行
了明确和细化。

建议建立学生视力保护工作机制。将学生
近视眼防控工作纳入学校管理内容，明确和细
化工作职责，并作为年终考核依据，形成齐抓共
管的工作机制。

建立视力定期检测制度。以政府牵头，教
育部门配合，专家指导的模式，设立儿童青少年
近视眼防控指导单位，主要职责是负责组织实
施儿童青少年近视眼防控工作，建设儿童青少
年近视干预科学规范化体系，指导儿童青少年
近视干预计划的实施，同时加强视觉健康的社
会宣传工作。

创造视力友好支持环境。全市各级各类学
校，通过多种形式开展内容丰富的爱眼护眼科
普宣传。在校园推广“身高桌椅高度对应尺”等
实用工具，帮助学生正确选择与身高相适应的
桌椅高度，使儿童在学习时能保持正确的体位
与姿势，并保证眼睛到书本有合适的距离。认
真上好“两课两操”，保证学生每天一小时锻炼
时间，防止学生持续疲劳用眼。

姜成代表在《关于健全医药保障体系，加强
医药防疫物质供给能力建设的建议》中提出，建
议创建常态化医药防疫物质供给预警、协调和

保障机制。建立各级横纵联动机制，协调生产
商、供应商、流通渠道及销售终端，切实保障医
药防疫物质供给。

维护市场秩序，指导建立科学的供给方
案。建议政府相关部门应科学指导销售终端药
品类别合理储备和投放，出台相关政策扶持药
品销售终端建立、扩容和升级药品物质存储库。

建议政府相关部门应组织专家医生下沉医
药销售连锁终端，系统对销售人员进行培训，提
到销售人员专业素质，以便更好地引导民众科

学购药，合理购药。
此外，姜成还提交了《关于振兴乡村文化，全力

推进沈阳市乡村文
化和旅游融合高质
量发展》《进一步活
化工业文化，发展
沈阳市工业旅游》
等多方面建议。

辽沈晚报记
者 王月宏

沈阳市人大代表姜成建议

加强青少年近视防控 降低近视率

沈阳市人大代表 姜成

沈阳市人大代表 崔扬

城市建设提质提效，民生幸福就更
具成色。沈阳市人大代表赵亚男是位
来自基层工作的技术人员，她非常关心
民生问题，在今年沈阳市两会期间，她
提交的《关于城市空间“蜘蛛网”问题的
处理建议》和《关于老旧小区更换破旧
路灯及增设路灯的建议》都是市民关心
的问题。

城市空间“蜘蛛网”
存在安全隐患

网线、电线、闭路电视线、光缆、电
缆等纵横交错，相互缠绕。在城市上空
形成了密密麻麻的“蜘蛛网”，对沈阳的
市容市貌有着很大影响，同时也存在着
很大的安全隐患。

赵亚男在《关于城市空间“蜘蛛网”
问题的处理建议》中提到，建议沈阳市
各区政府能迅速在全市范围内排查“蜘
蛛网”重大安全隐患，并尽快整合各相
关单位及部门，充分利用现有资源并做
好各产权单位的资源整合工作，整改当
地的各种线缆。

同时将各类不同线缆尽量纳入统
一的地下通道，对不能入地的通信光缆
等弱电线路及电力电缆强电进行美化，
架设在适当的高度，做到架空线缆整洁
大方也避免车辆的兜挂。

同时她建议在新建、改建、扩建的
电力、电信、交通信号、广播电视线路
上，必须严格执行国家有关规定和标
准，不允许出现新的违章搭挂，防止出
现前整后乱的现象发生。

建议老旧小区
更换破旧路灯及增设路灯

据了解，沈阳主城区及周边有很多
八九十年代以及接近近 2000 年建成的
小区，到目前大部分小区没有物业及相
关的配套设施。部分小区内灯光无法
满足居民出行要求，有一些小区甚至连
路灯都没有，在影响居民出行的同时也
给社会治安带来了安全隐患。

为此，赵亚男告诉记者，她在《关于
老旧小区更换破旧路灯及增设路灯的
建议》中写到，建议沈阳市主要责任单
位组织各区负责单位对区域内老旧小
区进行摸黑路排查统计，结合工作实际
对老旧小区的破旧路灯进行更换并及
时维修、部分没有路灯的小区增加路
灯。 辽沈晚报记者 赫巍利

沈阳市人大代表赵亚男建议

清除城市“蜘蛛网”
净化城市空间

沈阳市人大代表 赵亚男


